

Syrien – Zwischen Perspektivlosigkeit und Aufbruch

Zur aktuellen Situation in Syrien und den (aufenthaltsrechtlichen) Auswirkungen auf syrische Geflüchtete in Deutschland



Datum: Dienstag, 20.05.2025

Uhrzeit: 18:00 – ca. 20:45 Uhr (inkl. kleinem Imbiss)

Ort: Weihbischof-Gnädinger-Haus; Alois-Eckert-Straße 6, 79111 Freiburg

Anmeldung bitte bis zum **17.05.2025** über E-Mail an mira.waldenfels@caritas-bh.de

Die Situation in Syrien bleibt auch nach dem Sturz des ehemaligen Machthabers Baschar al-Assad geprägt von Unsicherheit, Zerstörung und den Folgen eines langanhaltenden Konflikts, der seit Beginn des Bürgerkriegs im März 2011 Millionen Menschen zur Flucht gezwungen hat. Viele Geflüchtete aus Syrien haben in Deutschland Schutz gefunden, die Sprache gelernt und sich (trotz mancher bürokratischen Hürden) ein neues Leben aufgebaut.

In unserer Veranstaltung möchten wir Ihnen einen Einblick in die aktuelle Lage in Syrien sowie die damit verbundene aufenthaltsrechtliche Situation von syrischen Staatsbürger:innen in Deutschland geben. Im Anschluss wollen wir mit geflüchteten Menschen und Sozialarbeitenden aus unserem Team über die Perspektiven, Hoffnungen und Herausforderungen von syrischen Geflüchteten in Deutschland diskutieren.

Unsere ReferentInnen sind

- **Christine Müller (Caritas International)** wird uns die aktuelle Lage in Syrien direkt aus Aleppo in einer Online-Schleife näherbringen: Was sind die politischen, sozialen und wirtschaftlichen Herausforderungen?
- **Prof. Dr. Constantin Hruschka (EH Freiburg)** erklärt die aufenthaltsrechtliche Situation syrischer Staatsbürger:innen in Deutschland und mögliche Entwicklungen in der Migrationspolitik.

Wir freuen uns, Sie bei der Veranstaltung begrüßen zu dürfen.